

# Journal de la Région

## Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS	
1 an	120 fr.
6 mois	65 fr.
3 mois	35 fr.
1 mois	12 fr.
Autres départements et colonies	
1 an	135 fr.
6 mois	75 fr.
3 mois	40 fr.
1 mois	13 fr.
Compte chèque postal 1 289 97	

### Tous les mouvements de troupes allemandes à l'Est visent à mettre le Reich en mesure de livrer la bataille décisive de la guerre



Un avion de reconnaissance sous son vêtement d'hiver: bâches et prélatins sur le moteur, le fuselage et les ailes.

**QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER. 8 JANVIER.** — Le haut commandement des forces armées allemandes communique :

Des deux côtés de Kirovograd et dans la ville même, de violents combats ont eu lieu. Les formations blindées allemandes ont repoussé les attaques des troupes soviétiques au nord de la ville et se sont emparés d'un terrain important.

Les combats ont continué au sud de Kirovograd et dans la région de Berdichev. Les troupes allemandes ont subi de graves pertes. Des combats ont eu lieu dans la région de Berdichev, les troupes allemandes ont subi de graves pertes.

Les combats ont continué dans la région de Kirovograd et dans la région de Berdichev. Les troupes allemandes ont subi de graves pertes.

### DES PYRÉNÉES A LA MER DU NORD, "le mur de l'Atlantique" compte un canon lourd tous les 300 mètres

Berlin, 8 janvier. — On donne pour la première fois, de source militaire allemande, certaines précisions sur les fortifications de la ligne de l'Atlantique. Sur les 2.000 kilomètres de côtes qui vont des Pyrénées à la mer du Nord, 6.000 pièces d'artillerie lourde sont réparties sur quelques milliers d'ouvrages fortifiés principaux. En moyenne, une pièce lourde tous les 300 mètres. Il s'agit de canons atteignant souvent les plus gros calibres et dont les plus puissants ont jusqu'à 80 mm.

Outre ces artilleurs, les fortifications côtières comportent encore 2.000 pièces lourdes spécialement destinées pour la perforation des blindages, et la côte elle-même est protégée par des millions de mines.

La côte norvégienne, longue de 2.500 kilomètres à vol d'oiseau, est dotée de longues portions complètement impropres à toute opération de débarquement. Elle est armée de 1.500 canons de gros et très gros calibre, soit un total de 1.500 tonnes.

### Les plans britanniques de destruction de l'Allemagne

Berlin, 8 janvier. — Le « Berliner Lokal Anzeiger » qualifie « d'explosion de haine britannique inouïe » les plans anglais pour l'après-guerre. Les auteurs de ces plans, qui ont été divulgués dans la journée du 6 dans la nuit même de l'attaque.

On estime, du côté allemand, que ces divisions seraient en état d'intervenir contre une tentative d'occupation sur n'importe quel point de la côte en quelques heures. L'Allemagne est dans la journée du 6 dans la nuit même de l'attaque.

« Vaneitar, le père spirituel de cette orgie de haine, écrit le journal, possède suffisamment d'idées pour concevoir un plan de destruction de l'Allemagne. Le peuple allemand ne se contente pas de discussions verbales, de protestations impuissantes et de déclarations accusatoires. Lorsque l'heure viendra, elle agira et frappera comme ses forces le lui permettront et celles-ci sont suffisantes pour faire évanouir les rêves insensés de l'Angleterre. »

### En une semaine, les Anglo-Américains ont perdu 262 avions à l'Ouest et au-dessus de l'Allemagne

**QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER. 8 JANVIER.** — Le haut commandement des forces armées allemandes communique :

Des formations de bombardiers anglo-américains ont attaqué vendredi les localités de l'Ouest et du Sud de l'Allemagne. En lançant leurs bombes au hasard, elles ont provoqué des dégâts considérables dans les quartiers habités, particulièrement à Ludwigshafen et Mannheim.

Le nuit, des avions de harcèlement ont jeté des bombes dans le territoire allemand. Les formations de bombardiers ennemis ont perdu, au cours de ces attaques, 262 avions, pour la plupart des bombardiers quadrimoteurs. Plus de 200 avions ont été détruits au-dessus de l'Allemagne.

### L'aviation de chasse et la D.C.A. allemandes ne cessent de s'améliorer

Madrid, 8 janvier. — Le correspondant londonien du journal « The Times » a reçu un rapport sur le sujet de la construction d'avions l'évolution qui se manifeste dans l'opinion anglaise pour constater que l'Allemagne est plus forte que son adversaire dans le domaine de l'aviation de chasse et de la défense antiaérienne. En comparaison avec l'aviation anglaise, la chasse allemande est constamment améliorée en quantité et en qualité.

Une personnalité compétente anglaise a déclaré récemment que les Allemands avaient aujourd'hui beaucoup plus d'avions de chasse qu'il y a sept mois et que la défense antiaérienne allemande était plus efficace que jamais. C'est ce qui oblige les Alliés à prendre de nouvelles mesures de défense.

Le Luftwaffe est intervenu au point critique dans la région de Kirovograd et dans la région de Berdichev. Les troupes allemandes ont subi de graves pertes.

Les combats ont continué dans la région de Kirovograd et dans la région de Berdichev. Les troupes allemandes ont subi de graves pertes.

### ETATS-UNIS ET BOLIVIE

Madrid, 8 janvier. — A propos des relations diplomatiques entre les Etats-Unis et la Bolivie, M. Cordell Hull a déclaré à des journalistes de Washington, que les consultations avec le gouvernement bolivien sont en cours.

En tout cas, aucune convocation d'une conférence des ministres des affaires étrangères n'est projetée.

En réponse à une question le secrétaire d'Etat américain a déclaré qu'aucune décision n'a encore été prise au sujet du rappel aux Etats-Unis de l'ambassadeur américain à La Paz.

### L'ÉPURATION EN ALGÉRIE

Vichy, 8 janvier. — Les journaux de la zone sud publient une nouvelle de Tanger au sujet de l'épuration algérienne. Dans l'armée algérienne, il y a eu une épuration de quatre généraux, de deux colonels et sept officiers. L'arrestation du général Clabau, du colonel Combas et du chef de bataillon Simeur ont été annoncées officiellement.

En outre, dix commissaires de police et vingt-deux fonctionnaires ont été arrêtés. L'arrestation de Simeur a été annoncée officiellement.

### Les attaques anglo-américaines s'étendent à l'ouest du front italien

**QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER. 8 JANVIER.** — Le haut commandement des forces armées allemandes communique :

A l'ouest du front de l'Italie méridionale, l'ennemi a attendu à d'autres secteurs ses attaques effectuées avec de fortes impétions. Après de violents combats, deux crêtes de montagne ont été perdues dans la région au nord-ouest de Mignano. Sur le reste du front, la journée s'est écoulée en général dans le calme.

### Chez les ouvriers nationaux hongrois

Budapest, 8 janvier. — Le centrale national du travail qui comprend environ 200.000 ouvriers hongrois ralliés aux principes d'une organisation mondiale nationale, a adopté dans une réunion plénière de ces jours derniers une proposition demandant, notamment, au gouvernement d'assurer énergiquement le ravitaillement du pays.

En outre, un ministère du Travail serait institué le plus tôt possible, et une codification de la législation ouvrière hongroise aurait lieu. Cette proposition prévoit aussi une réforme de l'assurance sociale après la guerre.

### LE BANDITISME

Après un assaut de perquisition trois faux policiers ont été arrêtés à Alger, et en même temps que le maire de Sidi-Bel-Abbes, vingt fonctionnaires communaux ont été démis de leurs fonctions.

Le juge Kléber a été nommé en remplacement du maire. Une de ses premières mesures a été l'arrestation de quelques citoyens considérés de la ville et la fermeture d'un café dont l'accès était jusqu'à présent interdit aux juifs.

### LE CAMOUFLET DE LA « PRAVDA » A M. WILKIE

Genève, 8 janvier. — On mande de New-York : « L'attaque de la « Pravda » contre M. Wilkie a provoqué un grand étonnement aux Etats-Unis, où elle est considérée comme fort importante, car la presse officielle soviétique ne publie plus des articles approuvés par le gouvernement soviétique. »

Le « New-York Times » constate que, même dans le cas où l'Union soviétique entendrait reculer sur la ligne de la « Pravda », les Etats-Unis poursuivraient la lutte au côté de l'Union soviétique, car il n'y a aucune raison de considérer que cela ne trouble les relations politiques américaines. »

### LES RAIDS SUR RABAUL coûtent de plus en plus cher aux Américains

Tokio, 8 janvier. — Le quartier général impérial a publié samedi le communiqué suivant :

Des forces de l'aviation de la marine japonaise ont attaqué jeudi, une formation de quarante chasseurs ennemis, qui essayaient d'attaquer Rabaul et en ont abattu huit.

Vendredi matin, une escadrille de 230 avions ennemis qui devaient attaquer Rabaul, a été anéantie.

### VERS UN PROCHAIN REMANIEMENT DU CABINET CHURCHILL

Genève, 8 janvier. — La revue anglaise « Tribune » écrit que des rumeurs persistent au sujet d'un prochain remaniement du cabinet Churchill.

« Selon l'un de ces bruits, écrit-elle, le député travailliste Churchill serait sur le point d'entrer dans le gouvernement en qualité de ministre du cabinet de guerre. »

« Un vif roulement de la politique comme Churchill est toujours prêt à tirer profit de la popularité de quelques-uns, pour autant, bien entendu, qu'il ne se soit en cette rigueur, Churchill accède dans l'art de choisir ses collaborateurs, tout en pourchassant la vaine popularité d'un ministre, il le met au rancart. Ainsi, le fait que Sir Stafford Cripps et M. Churchill fit entrer dans le cabinet de guerre après la chute de Winston Churchill, mais qu'il déplaça au poste de ministre de la Production économique, le jour où il eut suffisamment compromis sa position. »

### Quelles que soient les spoliations territoriales des Soviétiques à l'égard de la Pologne, des états baltes et autres pays, les relations interalliées n'en seront pas troublées

Genève, 8 janvier. — On mande de New-York : « L'attaque de la « Pravda » contre M. Wilkie a provoqué un grand étonnement aux Etats-Unis, où elle est considérée comme fort importante, car la presse officielle soviétique ne publie plus des articles approuvés par le gouvernement soviétique. »

Le « New-York Times » constate que, même dans le cas où l'Union soviétique entendrait reculer sur la ligne de la « Pravda », les Etats-Unis poursuivraient la lutte au côté de l'Union soviétique, car il n'y a aucune raison de considérer que cela ne trouble les relations politiques américaines. »

### UNE NOUVELLE ENTREVUE ROOSEVELT-STALINE-CHURCHILL EN AFRIQUE DU NORD ?

On annonce de New-York que le président Roosevelt aurait pris l'initiative d'une nouvelle rencontre avec Staline et Churchill. Le motif de l'état de santé du premier britannique, qui est en convalescence, la rencontre aurait lieu en Afrique du Nord.

### NOUVELLES DE FRANCE

**Le maréchal Pétain a assisté aux funérailles de M. Lucien Romier**

Vichy, 8 janvier. — Le maréchal Pétain, chef de l'Etat, a participé au service funéraire de M. Lucien Romier, à l'occasion de la translation de la dépouille mortelle du ministre d'Etat à l'information et à la propagande, M. Romier, qui a été assassiné par les forces armées allemandes.

**Le gouvernement ne cherche ses mots d'ordre ni à Londres, ni à Alger, ni à Moscou**

Vichy, 8 janvier. — Dans un discours radiodiffusé, le nouveau secrétaire d'Etat à l'information et à la propagande, M. Henriot, a déclaré que le gouvernement français ne cherchait ses mots d'ordre ni à Londres, ni à Alger, ni à Moscou.

**Les rentrées d'impôts dépassent 104 milliards**

Les recouvrements budgétaires des impôts directs et indirects s'élevaient à 104.600 millions de francs (contre 81.200 millions pour la période correspondante de 1943), soit une augmentation de 22.400 millions ou 27 %.

**Vers une majoration des loyers**

La commission d'étude des questions de loyers a été réunie hier au ministère de la Justice. Elle s'est occupée de la situation des loyers du point de vue de la possibilité de leur être accordés. Elle a décidé de proposer une majoration de 10 % des loyers de la zone libre.

**...dans les immeubles construits avant 1914 ?**

La commission d'étude des questions de loyers a été réunie hier au ministère de la Justice. Elle s'est occupée de la situation des loyers du point de vue de la possibilité de leur être accordés. Elle a décidé de proposer une majoration de 10 % des loyers de la zone libre.